
СТРОИТЕЛЬСТВО

ДОпуСТИмыЕ пЕРЕпЛанИРОВкИ За 
последнее десятилетие Пермь пережила несколь-
ко подходов к развитию городской среды и город-
скому планированию. Масштабные преобразова-
ния градостроительной политики начались с раз-
работки нового генплана Перми в конце нулевых, 
после того как местные правозащитники отмени-
ли через суд предыдущий генеральный план. Од-
ним из главных инициаторов смены градострои-
тельной парадигмы был бывший глава региона 
Олег Чиркунов, который рассчитывал реализовать 
в Перми идеи голландских планировщиков. Ино-
странные эксперты подготовили основу для ген-
плана — мастер-план, в котором прописали соз-
дание компактного города, развитие застроенных 
территорий, среднюю высотность и периметраль-
ную застройку кварталов, а также развитие обще-
ственных рекреационных пространств.
После того как Олега Чиркунова на посту губерна-
тора сменил Виктор Басаргин, застройщики, недо-
вольные экономически нецелесообразными, с их 
точки зрения, принципами, подняли вопрос о том, 
что генплан нужно скорректировать. Идею «попра-
вить» главный градостроительный документ крае-
вой столицы новые власти поддержали и даже са-
ми вышли с несколькими предложениями. Пакет 
из 17 поправок в генплан был одобрен Пермской 
думой в начале 2014 года. Принцип компактного 
города практически утратил свою актуальность; 
стали набирать обороты проекты массовой за-
стройки, в том числе отдаленных территорий и со-
седнего Пермского района. Впрочем, власти не от-
казались от идеи развития застроенных площадок 
и редевелопмента промышленных зон, предусмо-
тренных в мастер-плане и генплане.

После назначения губернатором Максима Решет-
никова практически сразу появились первые при-
знаки того, что снова серьезно будут пересмотре-
ны подходы к градостроительству в краевой столи-
це. Новый глава Пермского края, тогда еще в стату-
се врио, нацелился на те же знаковые, но за деся-
тилетия так и не реализованные проекты, что и его 
предшественники: новое здание Пермской худо-
жественной галереи, вторую сцену Пермского теа-

тра оперы и балета, реновацию пространства в рай-
оне Перми I. Они должны внести весомый вклад в 
создание комфортной городской среды. Вторая 
немаловажная ее составляющая, по замыслу но-
вого губернатора, — комфортное жилье, обеспе-
ченное достаточным объемом социальной и про-
чей необходимой инфраструктуры.
Эти идеи Максим Решетников представил в виде 
своего рода программы на Московском урбани-

стическом форуме. Выступая на этой профильной 
площадке, он напомнил, что несколько лет назад в 
городе был принят мастер-план, ставший «крайне 
передовым документом, даже опередившим свое 
время». «Ограничение высотности застройки, 
уплотнение центрального ядра города, организа-
ция общественных пространств, приоритет обще-
ственного транспорта — то, что сейчас must have 
(насущная потребность. — G) для любой урбани-

ВИД СВЕРху ЛучшЕ пЕРЕСмОТР пОДхОДОВ к гРаДОСТРОИТЕЛЬСТВу, 
СОзДанИЕ кОмфОРТнОй гОРОДСкОй СРЕДы И нОВая пОРцИя ИДЕй О ТОм, гДЕ РазмЕСТИТЬ 
знакОВыЕ ДЛя пЕРмИ куЛЬТуРныЕ ОбъЕкТы, — ДанныЕ ТЕмы пРакТИчЕСкИ ВЕСЬ 
гОД быЛИ В ТОпЕ пубЛИчнОй пОВЕСТкИ. нОВый гЛаВа РЕгИОна макСИм РЕшЕТнИкОВ 
ОДнОй Из гЛаВных пРОбЛЕм пЕРмИ назВаЛ «РаСпОЛзанИЕ» заСТРОйкИ В пРИгОРОДы 
И пРЕДЛОжИЛ СОзДаВаТЬ «уюТныЕ, кОмпакТныЕ гОРОДа ДЛя кРЕаТИВнОгО кЛаССа». 
ОбщИй ОбъЕм заТРаТ на ВСЕ заяВЛЕнныЕ пРОЕкТы пОка нЕ пОДСчИТан, нО ОДИн ТОЛЬкО 
аЛЬТЕРнаТИВный жЕЛЕзнОДОРОжный ОбхОД ДЛя РЕнОВацИИ ТЕРРИТОРИИ ВДОЛЬ камы 
ОбОйДЕТСя В 15,7 мЛРД Руб. светлана быкова
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На месте завода «Ремпутьмаш» плаНиРуется создать культуРНо-истоРический кластеР 

Вновь избранный главой Лысьвы Александр Гончаров расска-
зал об основных проблемах городского округа и путях их ре-
шения. По мнению градоначальника, главное – разработать 
эффективные проекты во всех сферах, важных для жите-
лей Лысьвы, и комплексно их реализовывать.

Основные проблемы, с кото-
рыми столкнулась новая управ-
ленческая команда – отсутствие 
проектов по главным направле-
ниям жизни Лысьвы, а также от-
сутствие комплексного подхода в 
принятии решений.

Например, долгое время про-
рабатывался проект строитель-
ства школы на 1100 мест. К мо-
менту начала работы новой ко-
манды выяснилось, что проект 
разработан без подключения к 
коммунальным сетям. Пришлось 
срочно его дорабатывать с учетом 
подключения инфраструктуры и 
строительства котельной, коррек-

тировать заявки на софинансиро-
вание. Еще один пример – рекон-
струкция сада «30 лет ВЛКСМ». В 
этом году по инициативе губерна-
тора Пермского края Максима Ре-
шетникова стартовала программа 
«Формирование комфортной го-
родской среды», которая позво-
лила наконец начать работу по 
объекту. Но оказалось, что про-
ект, по большому счету, только 
эскиз, без планировки и привяз-
ки к местности. И его реализация 
была поставлена под угрозу сры-
ва. В очередной раз пришлось в 
экстренном порядке дорабаты-
вать документы, вскакивать на 

подножку «уходящего паровоза».
Я глубоко убежден, что ра-

бочие проекты должны быть по 
всем сферам, важным для жите-
лей Лысьвы. Газификация, стро-
ительство дорог и социальных 
объектов, реконструкция имею-

щегося комплекса. Только в этом 
случае  территория будет готова 
участвовать в программах разви-
тия. А возможности привлечения 
средств бюджетов иных уровней 
будут использованы с максималь-
ной эффективностью.

Как для любого историческо-
го города, для Лысьвы актуальна 
проблема аварийного жилья. На 
сегодняшний день аварийными 
признаны 23 дома. Домов с изно-
сом более 70% – 85 единиц. В ос-
новном это деревянные или шла-
коблочные дома, срок эксплуа-
тации материала стен и несущих 
конструкций которых истек. С сен-
тября пришлось экстренно рассе-
лять два дома, использовав воз-
можности маневренного фонда. 
Сейчас мы ждем новую програм-
му расселения аварийного жилья. 
Площадки под строительство но-

вых многоквартирных и мало
этажных домов готовы.

В следующем году нашу ко-
манду ждет много работы. За-
главное мероприятие 2018 года – 
начало строительства новой шко-
лы. Рассчитываем, что проект бу-
дет реализован за два года. На 
той же площадке планируем раз-
местить детский сад. На очереди 
– строительство сельской школы 
в деревне Канабеки. Также есть 
договоренность с краевым мин
здравом о строительстве врачеб-
ных амбулаторий и ФАПов в сель-
ских территориях. Ключевой про-
ект в сфере развития физкульту-
ры и спорта – реконструкция ста-
диона. Еще один приоритет – под-
держка предприятий и привле-
чение инвестиций для укрепле-
ния экономики муниципалитета. 
В общем, будем работать!

«Нам НужНы рабочие и эффективНые проекты»
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